



やまもも

川口市立領家中学校だより
令和2年9月17日
住所：領家2-11-15
TEL：225-2640
FAX：225-2694

学びの保障と学校行事

校長 小出 喜代子

2学期が始まり、半月が経ちました。いつもの年なら、残暑厳しい中、体育祭に向けて練習・準備をしている時期ですが、今年は残念な暑さを感じています。

学校が休校になってから、「学びの保障」に注目が集まり、その言葉は報道等でもよく聞かれるようになりました。休校中の学びをどうするか、再開後の授業時数をどう確保するか、その方策を考える議論の中で、世間一般的に「学びの保障」が受験に必要な教科の学びとされているような感じを受けました。もちろん数値で測れる目に見える学力は、受験科目でもあり、大切なものです。しかし、情操を養う教科、人間形成のための時間など、学校で学ぶ全ての教科の中で、学ぶ順序を付けてはならないと思っています。

感染防止のため、そして授業時数を確保するため、多くの学校行事や校外活動がこれまで中止になりました。「学びの保障」とは、机上での学習だけではなく、学校生活の中で学ぶ人との関わり、行事を通しての体験活動など、全ての学校教育の保障だと思います。

文部科学省の通知『学校教育活動等の実施における「学びの保障」の方向性等について』では、「学校教育が協働的な学び合いの中で行われる特質を持つことに鑑み、学校行事等も含めた学校教育ならではの学びを大事にしながらか教育活動を進めていくことが大切である」とあります。

2学期は、学校教育ならではの学びを大事にしていきたいと考えています。

1学期の終業式、子供たちに「今の状況を嘆いているだけでは前には進めない。2学期はどうやって前に進むか一緒に考えていこう」と、話しました。2学期の始業式、「2学期からは、制限していた授業内容、活動を行う。その中の一つとして、学校行事の合唱コンクールをリリアで実施する」と、話しました。

夏休み中、どうやったら合唱コンクールができるかを考えていました。ある日の埼玉新聞に、東京混声合唱団が「歌えるマスク」を開発したという記事を見つけました。5ヶ月ぶりに観客を入れてマスク姿で公演したこと、マスクをしていても歌声の聞こえ方にほぼ差はないと歌声のデータ分析の結果も得たというものです。

そこで、すぐに合唱団に問い合わせ、合唱用マスクが手に入るように手はずを取りました。このマスクは手作りのため大量生産ができず、注文してから時間がかかりましたが、今週やっと学校に届きました。

これから、音楽の授業でこの合唱用マスクを使用し、合唱コンクールに向けて取り組んでいきます。もちろん、感染防止のための対策はしっかりと行い、この後も学校行事の教育的価値を考え、できることを実施していきたいと思っています。

今回の合唱用マスク購入に際しまして、本校PTAならびに教育後援会の皆様から多額の助成金を拠出していただきました。ありがとうございました。



秋の全国交通安全運動

9月21日(月)～30日(水)

自転車は身近な交通手段ではありますが、自転車乗用中の重大な交通事故が後を絶ちません。また、これからの季節、日没時間が急激に早まり、夕暮れ時の交通事故も増加してきます。

自転車の定期的な点検整備と乗用時のヘルメットの着用など安全対策を講じるとともに、ライトの点灯、交差点での信号遵守と一時停止、スマートフォンやイヤホン等を使用しながらの運転禁止など交通ルールとマナーを見直し、徹底してください。



人も車も自転車も 安心・安全 埼玉県

10月の行事予定

日	曜日	行事予定
1	木	短縮時間割(45分×6限)
2	金	英語検定(72名受検)
3	土	
4	日	
5	月	短縮時間割(45分×6限) テスト1週間前部活動中止期間
6	火	6組 校外学習(足立区・都市農業公園)
7	水	朝礼 駅伝試走
8	木	第4回選挙管理委員会
9	金	短縮時間割(45分×5限) 生徒会役員選挙(5限終了後) 第5回選挙管理委員会 南部教育事務所訪問
10	土	
11	日	
12	月	中間テスト 選挙結果発表
13	火	歯科健診(3学年+2年1・2組)
14	水	
15	木	歯科健診(1学年+2年3・4組+6組) 後期第1回専門委員会
16	金	専門委員長会
17	土	
18	日	
19	月	短縮時間割(45分×6限) ALT勤務(~11月6日まで)
20	火	生徒集会(辞令交付式) 駅伝壮行会
21	水	3学年 第2回南部校長会テスト 安全点検(1~5限) 6組 校外学習(北区・赤羽自然観察公園)
22	木	川口市中学校駅伝競走大会
23	金	
24	土	
25	日	
26	月	短縮時間割(45分×6限)
27	火	
28	水	
29	木	耳鼻科検診(抽出者32名受診)
30	金	教育委員会指導課訪問(特別時間割) ALT最終日
31	土	

コロナウイルス感染症に関するお願い

先日、文部科学省から出されたデータによると、学校が本格的に再開し始めた6月1日から8月31日までの間、学校関係者の感染者数は、全国で児童生徒1,166人、教職員194人との報告があったそうです。さらに感染経路をたどってみると、中学生の感染者266人のうち、180人(68%)が「家庭内感染」であり、「校内感染」18人(7%)の10倍にもなっています。つまり、家族の中に感染者や濃厚接触者が出た場合、生徒の感染の可能性も高くなると考えられます。

もはや、感染リスクをゼロにすることはできないという事実を前提として、感染者が確認された場合には迅速かつ的確に対処することが重要になります。

そこで、ご家族の中に「感染者が出た」「濃厚接触者になった」「PCR検査を受けた」などという方がいらっしゃいましたら、速やかに学校までご連絡くださるよう、お願いいたします。

また、ご家族や本人がPCR検査等を受けた場合、検査結果が出るまでは登校を控えるよう、併せてご理解とご協力をお願いいたします。

10月の下校時刻について

10月1日から31日までの1ヶ月間、部活動終了時刻ならびに最終下校時刻が変わります。これからは日没時刻も早くなりますので、下校の際は十分気をつけてください。

部活動終了時刻 17:15

最終下校時刻 17:30

高校の先生の話聞く会 8月25日(火)

8月25日(火)6校時、3年生とその保護者を対象に「高校の先生の話聞く会」を開催しました。講師に川口市立高等学校 校長の 井上 清之 様をお迎えし、進路選択に必要な高等学校全般のお話をいただきました。市立高校の生活の様子などもふんだんに交えてお話しくださいましたので、聞いている生徒たちも進路についてイメージをもちやすかったようです。講演後には生徒から出た質問一つ一つに丁寧にお答えいただき、今後の進路選択に向けてとても有意義な会となりました。井上校長先生、お忙しい中、誠にありがとうございました。



井上校長先生は、生徒からの質問に一つ一つ丁寧に答えてくださいました。

川口市立高等学校
校長 井上 清之 様

ありがとうございました。



第1学期 終業式 8月28日(金)

1学期の終業式は新型コロナウイルス感染防止のため、例年のように体育館に全校生徒を集めることをせず、校内放送を利用しての式としました。校長先生からの言葉とともに本校生徒会副会長の土屋さんからの話もあり、全生徒が教室でそれらの話にしっかりと耳を傾けていました。



生徒会副会長 土屋さんも非常に良い話をしてくれました。



教室では放送で流れる校長先生の言葉を全員がしっかり聞いていました。

式後の教室では、担任の先生から一人一人に1学期の通知表が手渡されました。中には友達同士で自分の評価の良い点、努力が必要な点を話し合っている生徒もいたようです。

1学期の評価を自信と反省につなげ、2学期もこれまで以上に頑張ってくれるものと思います。



第2学期 始業式 9月1日(火)

1学期の終業式を終え、3日間の休みをはさんで9月1日(火)に2学期がスタートしました。例年と違うのは日程だけでなく、3密を避け、全学年が校庭に集合して行う形となりました。

校長先生の話にもありましたが、コロナ禍の中で領家中の教育活動として何が、どのようにできるかをみんなで考えながら「with コロナ」の学校生活を送る第一歩となる始業式でした。生徒会副会長 日野さんの話からも、苦しい時に頑張れる領中生の姿が想像できました。



コロナによる差別やいじめは、あってはならないことです

新型コロナウイルスへの感染は、いまや私たちのすぐ近くまで迫ってきていると言えます。誰が、いつ感染しても全く不思議ではない現状です。

そんな中、一部報道などではコロナウイルス感染者や濃厚接触者と判断された人たちが中傷されたり、差別を受けたりしていると言われています。

領家中学校では幸いコロナウイルスに感染したとされる生徒は、今のところ出ていません。しかし、都内をはじめとする広域に通勤や通学をしている家族の方々も多いためです。マスクを着用する、こまめに手指を消毒する等していても、感染を防ぐことが難しくなってきました。

学校の友達やその家族が感染した時に正しい知識のもとに接し、**絶対に差別やいじめがあってははいけません。**また、万が一、感染して誹謗中傷を受けるようであれば、ぜひ、学校や外部機関に早めに相談してください。

相談内容	友人・学校・家族・自分のことなど どんなことでも相談できます
相談機関	子どもスマイルネット
連絡先	午前 10:30～午後 6:00 まで ☎ 048-822-7007
相談内容	どんな悩みでも相談できます
相談機関	さいたまチャイルドライン
連絡先	午後 4:00～午後 9:00 まで ☎ 0120-99-7777
相談内容	心の健康や悩みに関する相談
相談機関	埼玉県こころの電話
連絡先	(月～金) 午前 9:00～午後 4:00 まで ☎ 048-723-1447

↑ 上記は相談機関の一例です。
参考にし、ご活用ください。

職員室が新しくなりました！

この夏、職員室の改修工事が終了し、夏休み中に引っ越しをしました。

新たな職員室は以前の図書室の位置にあり、明るく、広くなりました。

現在、これまでの職員室を図書室に改修工事中。10月末頃、きれいになった新図書室を開室できそうです。楽しみにしててくださいね。



領中生 活躍の記録

第66回全日本中学生通信陸上競技大会埼玉県大会
中学3年男子100m

第3位 滝澤 悠貴 (3年3組)

おめでとうございます。

夏をおすそわけ！



先日、6組(特別支援学級)の生徒が栽培・収穫したピーマン、ミニトマト、大葉を分けていただきました。とても立派でみずみずしい収穫物でした。

6組のみなさん、ごちそうさまでした。